

Suscripción en Gerona.
 Por trimestre.
 Postillon. . . 16 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco el port.
 Por trimestre.
 Postillon. . . 20 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. . 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Doutrin.—La Bisbal, Administración de Correo.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY S. Victoriano mr. y el bto. José Oriol conf.
 MAÑANA S. Agapito ob. y mr.
 CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia Parroquia del Mercadal. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.
 La exposición durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demás días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 5 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 6 y 57 minutos de la mañana.
 Se pone á las 6 y 3 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . 12 grados.	. . . 10 grados.
Al medio dia. . . 16 grados.	. . . 16 grados.
Al anocheecer. . . 11 grados.	. . . 9 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid Barcelona y demás provincias del reino, Francia y demás países extranjeros, Figueras y Bascara.
 CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona y demás provincias del reino, Francia y demás países extranjeros, Figueras y Bascara.

El trimestre de suscripción á este periódico acaba el 30 de este mes, y por lo mismo rogamos á los señores suscritores de estramuros que si gustan continuar se sirvan avisar con tiempo.

Los Señores que reciben el número dentro de la ciudad no deberán molestarse en pasar á renovar sus suscripciones pues quedan los repartidores autorizados para recojerlas en los días 1.º, 2 y 3 del entrante abril, dando á los Señores que gusten continuar el correspondiente recibo firmado por el encargado de la Redacción.

Madrid 13 de Marzo.

Leemos en el Heraldo:

El gobierno ha sabido por un parte telegráfico de Berlin del 8 del corriente una noticia muy importante. S. M. el emperador de Austria ha disuelto la Asamblea constituyente de Kremsier, otorgando una carta que contiene principios conservadores, y ahorrando así al país el triste espectáculo de las discusiones interminables que habia emprendido esa Asamblea.

Por el mismo conducto se ha sabido que cinco diputados, acusados de complicidad en el asesinato del general Latour han sido presos, y pasados por las armas igual número de individuos convictos del mismo crimen.

—Dice el mismo periódico.

El dia 6 fué recibido en audiencia solemne por el rey de Prusia en el salon del trono del palacio de Charlottembourg, en Postdam, el ministro plenipotenciario de España. El señor marques de Valdegamas, despues de haber presentado las credenciales que le acreditan como representante de la Reina Isabel cerca de S. M. prusiana, fue recibido por la reina y por los demás individuos de la familia real que se hallaban en Postdam.

La acogida que ha obtenido el señor Donoso Cortés en esta ocasion no puede ser mas lisonjera. (Esp.)

Cuenca 12 de marzo.

El cabecilla montemolinista San Juan compañero del Pimentero, ha caido en manos del señor gefe político don José Farinas, en la noche de ayer. Por las confidencias de esta autoridad supo que se hallaba oculto en una casa de huéspedes desde que fueron dispersados los restos de la faccion batida en Alcantud. Se han hecho algunas otras prisiones de personas mas ó menos sospechosas de connivencia con dichos cabecillas, y es muy regular que por las declaraciones de unos y otros aparezcan complicados algunos adictos á la causa de D. Carlos, porque antes del acontecimiento de Tarazona se notaba que bullian y estaban engreidos. Bueno es que la esquisita vigilancia que se ha ejercido contra el partido liberal avanzado, se tenga hoy sobre los que son enemigos verdaderos del trono de la Reina y de las instituciones democráticas.

Barcelona 18 de Marzo.

Al salir del pueblo de San Andrés de la Barca, se veia hoy una persona muerta violentamente, con un gran papel pegado sobre el pecho, cuyo contenido no ha sabido decirnos la persona que ha visto el cadáver como ni tampoco los autores ni el motivo de esta desgracia.

—En una batida dada en la noche de ayer, por la columna de Molins de Rey en las montañas de Gabá y Castelldefels, cogió en una casa tres facciosos, y por haber equivocado el golpe, se escaparon diez que habia en otra casa contigua. Si el señor coronel Plana sigue este sistema de dar golpes de noche, no dudamos que reportará grandes ventajas sobre los bandidos.

—Dice el mismo Fomento que persona autorizada que acaba de llegar de Solsona le ha referido que en pocos dias han entrado en aquella ciudad cuatro cadáveres de otros tantos payeses bárbaramente asesinados; que los robos son en todo aquel contorno muy frecuentes; que el respetable cura párroco de Castellar y otro venerable

párroco de aquellas inmediaciones, se han visto en los mayores apuros por las amenazas de los caribes; y que últimamente los Tristany ó el mismo Cabrera cogieron á uno de los mas acaudalados y mayores propietarios de aquella montaña el llamado *Coll de Oden*, hombre de muchísima influencia en el pais sin saberse el motivo de su prision, y que cuando salió de Solsona, hace tres días, la persona á cuya veracidad se refiere, se decia que aquel infeliz labrador habia sufrido la misma suerte funesta que les cupo á los señores baron de la Abella, Casades y Serra de Malagarriga.

—De Olot hacen saber que el tercio de aquella villa á las dos de la mañana del 13 se dejó caer sobre la casa de campo de Aulet del pueblo de Vilallonga en que se hallaban el célebre cabecilla Massanas, un sobrino de Cabrera y hasta ocho personas; la que fue desde luego circumbalada con la escasa fuerza de 50 hombres mandados por el cabo D. Antonio Safont, quien les intimó la rendicion y el enemigo en lugar de entregarse se dispuso á la defensa y rompieron el fuego, hiriendo de gravedad á dos mozos del tercio y despues otro levemente: los subcabos José Cols y Antonio Casanova y los individuos del tercio dispusieron pegar fuego á la casa; asi se hizo y apurados los enemigos salieron y escaparon tres, uno gravemente herido, dos murieron quemados y dos quedaron prisioneros; estos son D. Antonio Pujol, titulado capitán de infanteria y administrador de rentas de la Muga y D. Mannel Gonzalez Ferrer, teniente de artilleria é intérprete de lenguas.

—De Cornudella el 17 le dicen: Despues de una persecucion bien combinada y hábilmente ejecutada por el general Enna, el brigadier Quesada y el coronel Colmenares, los republicanos de Bellera cayeron en manos del brigadier Damato. Ya hubiesen concluido su correria el dia 13, si al atravesar el Coll de Alforja no hubiesen percibido á la claridad de la luna (eran las dos de la mañana) al señor comandante general que iba á esperarles en lo alto de la sierra. Colmenares salió ayer para Falcet, se dice para conducir á Tarragona á los diez y nueve republicanos que hizo prisioneros hace dos dias, el valiente y activo gefe del tercio D. Manuel de Batlle.

La Garriga 18 de marzo.—Voy á comunicar á Vds. un suceso sumamente desagradable, que acaba de pasar en un pueblo de estas inmediaciones, y de cuya exactitud respondo, por haberlo sabido por persona que pudo enterarse muy bien de él, y que merece toda mi confianza. Ayer por la tarde se presentó en Vilamajor el cabecilla Plans con la fuerza que tiene á sus órdenes, y habiendo mandado reunir á los individuos de los ayuntamientos de S. Pedro y de S. Antonio de dicho pueblo, les intimó que debian ser fusilados sus dos terceras partes, es decir, seis de las nueve personas de que constan ambos ayuntamientos, á cuyo fin el mismo Plans los sorteó. Es inútil poner á Vds. las súplicas, los sollozos y las lágrimas de los seis desgraciados á quienes cupo la triste suerte de ser pasados por las armas; Plans se mostró inflexible, y les ordenó que arreglasen desde luego sus asuntos, pues la orden debia ejecutarse cuanto antes. No cabia otro recurso que ceder: los infelices hicieron sus testamentos, recibieron los santos sacramentos, y ya se les estaban prodigando los últimos consuelos espirituales propios de aquel duro trance, cuando á consecuencia de las reiteradas súplicas que no habían cesado de dirigirse á Plans, dispuso este que se suspendiese la ejecucion

mientras iba á consultar el asunto con su general. A poco rato volvió, manifestando que por disposicion de este se les perdonaba á todos la vida, imponiéndoles en cambio la multa de 2500 duros. Es de advertir que no se tiene absolutamente la mejor noticia de que Cabrera estuviese por aquellas inmediaciones.—Puede Vds. figurarse el terrible susto de todos los individuos de dichos ayuntamientos y de sus familias, y el trastorno de los pueblos á que aquellos representan. Solo me resta añadir á Vds., que el motivo que alegaba Plans para dictar tan fuertes providencias consistia en no haberle dado parte los indicados ayuntamientos de la llegada de Batlle á Vilamajor, dando lugar con esta omision á que se verificase la sorpresa y consiguiente captura de los trece *matines* de que sin duda estarán Vds. ya enterados.—Se me olvidaba decir á Vds que los tres individuos de dichos ayuntamientos á quienes favoreció la suerte, no dejaron tampoco de llevar su buen susto, pues no se les puso desde luego en libertad, sino que al contrario se les mandó atar, y se les dijo que debian ser juzgados por un consejo de guerra.

Granollers 19 de marzo.—Desde anteayer tenemos en ésta la brigada de Berga al mando del Sr. Echagüe, que vino acompañando al general Galiano, que pasa, segun noticias, de Comandante General de Tarragona. Esta mañana se han presentado en esta villa tres sargentos primeros, otro idem segundo, dos cabos y un soldado procedentes de la partida de Plans. Todos parecen muy robustos, é iban armados con sus buenos fusiles, cananas y municiones.

Tarragona 19 de marzo.—Los presos entrados en esta anteayer fueron 22, procedentes de Falcet. El tercio de Porrera les capturó dias atras en el término de Vilanova de Escornalbou, y como iban perseguidos por tres compañías de la columna del coronel Colmenares, fueron cogidos entre dos fuegos, y quedó un muerto y tres heridos en el pequeño choque que hubo. La mayor parte eran de Reus, pertenecientes todos á las partidas centralistas.—Ayer mañana dos ó tres compañías de Galicia que les escoltaba marcharon hácia Reus á incorporarse con Colmenares á cuya columna pertenecen. Los presos fueron embarcados para esa á las dos de la tarde; du lo que hayan desembarcado ya, porque el viento les era contrario.

ÚLTIMA HORA.

Tenemos datos fidedignos para asegurar que no es exacta la noticia que habia circulado de haber sido removido del mando de este Principado el Sr. Marqués del Duero.
(Locomotor.)

Boletín Estrangero.

En la sesion de la cámara de diputados de Turin del dia 9, declaróse oficialmente que la retirada del general marques de Colli no debía atribuirse sino al estado de su salud.

El ministerio ha pedido permiso para suspender por espacio de tres meses las garantías individuales, para contratar en el estrangero un empréstito de 50 millones y otro voluntario en el pais.

Hase abierto al gobierno un crédito de dos millones de libras para hacer frente á los gastos de armamento para la guardia nacional.

El generalísimo del ejército piomontés será el duque de Saboya, y mandará en clase de segundo el general Chranowski.

Sir Carlos Napier, recientemente nombrado general en jefe del ejército del Punjab en lugar de lord Gough, no ha salido para las Indias por la mala del 8 de este mes, como se había anunciado; pues no partirá de Londres sino con la del 24, é irá á embarcarse en Marsella.

Los periódicos ingleses dan por motivo de esta demora el deseo que tiene el consejo de los directores de ofrecer un gran banquete al héroe del Scinde el sábado próximo, y la necesidad en que se halla el propio Sir Carlos Napier de ser recibido por la reina en audiencia particular.

Preciso fuera ser bastante crédulo para tomar por lo serio semejantes razones; pues bastarían dos horas para tener una audiencia, y el buen éxito del nuevo general en jefe no puede depender de un festin ni de los brindis que en él se hagan. Lo que hay, segun nosotros, es que, despues de la efervescencia producida por las desastrosas noticias de Punjab, hase advertido que el llamamiento de lord Gough se habia hecho demasiado aprisa, y que podría muy bien no ser necesario.

Espérase, pues el próximo correo del Mar-Rojo, y segun las noticias que traiga, Sir C. Napier se pondrá en camino, ó bien acaso se quedará en Inglaterra. Seria bastante de su gusto esta última combinacion, como lo prueba su fuerte negativa de volver á las Indias, negativa que acabó por vencer el duque de Wellington diciéndole: «Si vos no vais, es preciso que vaya yo.»

—En la sesión de la cámara de los lores de Inglaterra del dia 12, lord Beaumont interpeló al ministerio sobre haber preso el gobierno español, y deportado á Manila á Mr. Cotter, súbdito británico, sin que este hubiese podido saber definitivamente de que se le acusaba, y despues de haber invocado inútilmente el apoyo del cónsul británico, pues que, segun espresó el noble lord, el gobierno español no se dignó escucharle. Terminó diciendo el interpelante que si M. Cotter es súbdito británico, el deber del gobierno era intervenir para protegerlo.

Lord Eddesbury: Se ha instruido un espediente y se ha descubierto que M. Cotter se hallaba acusado de haber tomado parte en un complot que tenia por objeto derribar al gobierno español y asesinar al general Narvaez. El gabinete se ha dirigido al español, el cual ha contestado que consideraria á M. Cotter, como súbdito español, atendido que despues de haber formado parte de la legion británica habia entrado en un regimiento español y en seguida habia sido administrador de aduanas en España.

Despues de algunas palabras del marqués de Lansdowe, suspendióse la sesion

Marsella 16 de marzo.

El *Constitucional* anuncia que se han observado en Paris y en sus hospitales varios casos de cólera, sobre lo cual nos escribe lo siguiente un representante. «El cólera está en la capital, y esto es un motivo mas para que permanezcamos en nuestros puestos.»

—El buque mercante el *Pharamond*, que llegó á este puerto en el dia de ayer procedente de Génova de donde salió antayer, ha traído la noticia ya prevista de que el rey Carlos Alberto acababa de declarar la guerra al Austria.

Recordarán nuestros lectores que les anunciamos

despues de la llegada del paquete del Estado *le Salamandre*, que probablemente se empezarian de nuevo las hostilidades el 25 del actual.

—Por otra parte, un periódico que está en situacion de recibir prontamente noticias de Lombardia, la gaceta de Lion anuncia que desde principios de este mes se hacian preparativos en Milan para la entrada en campaña, y que todos los puntos de la ciudad estaban bajo pie de guerra, En Módena se habia proclamado el estado de sitio y se trabajaba con la mayor actividad en las fortificaciones de la ciudadela.»

En la *Nazione* de Turin del 12 de marzo se lee tambien lo que sigue:

«Grandes preparativos de guerra! grandes movimientos en el ejército! los regimientos de Saboya, caballeria é infanteria, van á salir de esta ciudad por momentos, (el 14 de marzo); el dia siguiente el 23.º regimiento se marchará asimismo de Turin, y la caballeria lombarda saldrá de Savigliano. No nos parece lejana la guerra.»

De Rieti, estados romanos, dicen lo que sigue:

«Nuestra ciudad que hasta el presente ha permanecido muy tranquila, es ahora foco de la licencia. La estatua colosal de Pio IX, que era el emblema de nuestras mayores fiestas, ha sido llevada desde el palacio episcopal hasta la gran plaza, donde ha sido decapitada en presencia de todos los ganapanes y algunos imprudentes curiosos que pudieron reunir por las calles. Ha sido invadido el seminario, y han sido hechos pedazos los sombreros de varios clérigos. Todo esto ha tenido lugar á la llegada de los titulados salvadores de Italia, los que siguen á Garibaldi.»

Idem 17.

Asegúrase que un parte telegráfico que llegó ayer dispone el embarque de la division destinada para Italia; y corre el rumor en la guarnicion que el general d'Arbonville tomará el mando de esta division, la cual formará á lo menos un cuerpo de doce mil hombres.

El periódico d'Aix, la Provenza, da noticia del movimiento de las tropas que han pasado por esta ciudad para dirigirse hácia los puntos de embarque.

El 12 llegó la 6.ª bateria del 7.º regimiento de artilleria, procedente de Montemolimart, con seis piezas de artilleria y un efectivo de 202 hombres y 210 caballos. Marsella tenia ya disponible el personal de tres baterias.

Anúnciase ademas la próxima llegada de un escuadron de cazadores, el cual estaria de guarnicion en Aix hasta nueva orden.

La creencia mas comun es que la espedicion está destinada á la ocupacion de los estados pontificios; pero la autoridad militar continúa guardando el silencio mas absoluto sobre el objeto de estos preparativos.

Sobrado bien informados estábamos, al fijar hace algunos dias, la fecha del 25 de este mes á mas tardar para volver á abrir las hostilidades entre el Piamonte y el Austria; pues en la actualidad Carlos Alberto debe de estar ya en su cuartel general de Alejandria. En Génova la guardia nacional cansada del mal espíritu de los clubs ha enviado al ministro Buffa una comision á fin de exigir que sean cerrados cuanto antes. El ministro en virtud de los poderes extraordinarios de que se halla revestido, no ha vacilado en acceder á esta petición.

Las mas de las veces en las revoluciones y trastornos, del exceso del mal nace el remedio. En un momento de extravio y frenesí de las masas, y de debilidad, ó soñolencia de los gobiernos, se agita y amotina un pueblo seducido con halagos y mentidas promesas, derroca ó conmueve tronos é instituciones seculares y corriendo desbocado tras la falaz sombra de la felicidad, se encuentra con mas grillos y cargas, con un peor malestar, y con un hondo precipicio á sus pies, que amaga abismarle en la abyeccion y en la nada.

Entonces se pára, y retrocede espantado, al contemplar su obra, y su funesto porvenir, se arrepiente y reponé de la sorpresa, y todo el que piensa, y tiene que perder, que ama á su pais y es honrado, se agrupa en torno de la autoridad y del gobierno establecido y existente, y sin volver los ojos á un pasado, cuya vuelta es imposible, esclama. ¡ esta es la única tabla de salvacion en la desecha borrasca! ¡ Agarrémonos de ella, ó sino nos hundimos sin remedio!

Con efecto, solo al lado del gobierno, y con el gobierno hay ó puede haber seguridad y orden, leyes y justicia. En la rebelion y convulsiones políticas, solo hay inquietud, desbordamiento de malas pasiones, venganzas particulares, inseguridad y todos los horrores y males de la anarquia.

Por lo mismo, donde esta tiende á entronizarse, ó donde las turbas se agitan y aspiran á sobreponerse, la gran mayoría, los hombres de inteligencia, de arraigo y de bien, que entreven las calamidades que esperan á su patria, se conciertan y unen, y las conjuran con todos los esfuerzos y medios, que tienen en su mano. De aqui surge la reaccion de la opinion por la tranquilidad y el orden, ó nace el remedio, de la misma intensidad y exceso del mal, y de la inminencia de su mayor gravedad y duracion.

Saludable enseñanza en el particular nos dá la Francia, la Prusia, el Austria y tambien el resto de las provincias de España. Aprendamos, uniéndonos sincera y eficazmente con la autoridad y fuerza pública y obtendremos muy luego los beneficios de la dulce paz los alivios y mejoras compatibles con ella. Apartados; ó remisos en apoyar y adherirnos cordialmente al gobierno, en dar partes y avisos confidentiales y pronto de las excursiones de los facciosos seguirá por mas tiempo la guerra, y con ella las catástrofes y desgracias, que cada dia irán en aumento, para la miseria é infortunio del suelo catalan.

Despues de haber dictado varias providencias en Amer el Excmo. Sr. Capitan General á cuya villa se dirigió á su salida de ésta el domingo último, emprendió la marcha al dia siguiente hácia la frontera donde tenia preparada una gran batida en combinacion con varias columnas y cuyo resultado fue hacer desaparecer de esta provincia é internarse en Francia la faccion Serrat despues de haberla batido completamente; dejando en el campo nueve muertos y en poder de las tropas ocho prisioneros y treinta armas de fuego; siendo ad mas desarmados en el acto por las autoridades francesas los individuos que en dicho territorio de la propia partida entraron con armas.

Poco despues de haber salido de Amer el Excelentísimo Sr. Capitan general, llegó la faccion Marsal, y reunidos en la plaza, fuera de sí dicho cabecilla por los muchos que se le presentan á indulto, les arengó

diciéndoles que el que quisiese presentarse lo ejecutase pues no queria nadie á la fuerza y que estaba resuelto á perecer en defensa del que llama su rey antes de emigrar al extranjero donde cuenta con recursos suficientes para vivir holgadamente, habiendo marchado despues de esta arenga cada uno á su alojamiento y muchos hubieran sido los que se habrian presentado aceptando la oferta que el espresado cabecilla les hacia, sino temiesen que en vez de dejarles venir los mandase fusilar. — La columna del coronel Santiago salió ayer mañana con direccion á Amer, donde segun decian habia unos 400 facciosos y tambien fué fusilado un paisano por orden de Marsal.

Ayer por la tarde entró el Excmo. Sr. Capitan general con los batallones 2.º y 10 de cazadores, conduciendo ocho presos que sin duda serian los cojidos en la frontera y esta mañana ha vuelto á salir con direccion á Hostalrich.

Tambien llegó ayer al Puente Mayor y ha entrado esta mañana la columna de Gerona, viniendo con la misma el batallon de cazadores de Figueras en lugar del de las Navas que ha quedado en Besalú.

REMITIDO.

En la noche del miércoles último ha tenido lugar el primer concierto del Liceo Gerundense en que ademas de una brillante orquesta y abundantes coros, tomaron parte las señoras de Pastors, Cors y Martinez y las señoritas de Mendoza, Vilamala, Luque, Grau, Lloret, Viola, y Cortada que pertenecen á la seccion de música.

La reunion estuvo brillantísima, puesto que los salones del Liceo contenian toda la belleza, toda la elegancia, las notabilidades todas de la poblacion; contribuyendo á realzar su esplendor la inesperada llegada del Excmo. Sr. Capitan General, que acompañado del Sr. General Mata y Brigadier Montero Vigodet Comandante General interino, favoreció tan amena funcion con su asistencia, como todas las demas autoridades superiores de la provincia.

Con placer hemos visto realizadas las lisonjeras esperanzas que abrigábamos respecto de esta naciente sociedad, al augurarla prosperidad y vida; porque observamos que todas sus funciones y la favorable acogida que merecen, corresponden dignamente al elevado pensamiento que presidiera á la creacion del Liceo Gerundense.

AVISOS

Seccion de contabilidad de la provincia de Gerona.

El Sr. Intendente de esta provincia ha dispuesto que el dia 26 del actual se abra el pago de una mesada de haber á las clases pasivas de todos los Ministerios, manda la satisfacer por real orden de 7 del mismo.

Lo que se avisa para conocimiento de los interesados, y á fin de que los respectivos habilitados presenten en esta oficina de mi cargo las nóminas y sus justificantes, con dos dias de anticipacion al marcado para el pago, con objeto de examinarlas y expedir los competentes libramientos.

Gerona 21 de marzo de 1849. — Francisco Luque.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la Viuda de Grases. Plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.